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令和５年３月定例会 一般質問通告(代表) 
   

発言順位 １ 議席番号 ５ 氏  名 西川 照雄 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 施政方針について 

（１） 「移住・定住の推進」について 

     ① 新婚世帯に対しての定住対策について 

     ② 移住支援策について 

     ③ 新見市地域公共交通計画について 

     ④ 新見駅周辺まちづくり基本構想について 

（２） 「稼げる地場産業の振興」について 

     ① 農業の分野について 

     ② 林業の分野について 

     ③ 畜産業の分野について 

（３） 「脱炭素社会の実現」について 

     ① 公共施設での太陽光発電の導入について 

     ② 自家用電気自動車の購入助成について 

（４） 情報発信の強化について 

 

２ 人口減少対策の具体的提案について 

（１） 住宅政策による提案について 

     ① 新たな住宅団地の開発について 

     ② 若者向けの共同住宅の建設について 

（２） 雇用分野における提案について 

     ① 高齢者雇用や障がい者雇用における就労機会について 

     ② 高齢者再雇用・障害者雇用支援金制度の創設について 

（３） 移住・定住に関する提案について 

     ① 移住者向けの提案について 

     ② 空き家活用推進事業の拡充について 

 

３ 市政推進における市民の関与について 

（１） 市政推進での市民参加について 

     ① 総合計画における施策を推進するための市民参加について 

     ② 市政への積極的関与についての具体的提案について 
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令和５年３月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 １ 議席番号 １０ 氏  名 藤澤 正則 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 新型コロナウイルス感染症の５類への移行について 

（１） 政府は、新型コロナウイルス感染症対策とするマスク着用は、“

３月１３日からは個人の判断で”また、５月８日に、季節性インフ

ルエンザなどと同じ「５類」に移行する。 

    これに伴い、｢コロナ２０１９｣の名称とする方針を発表され、移

行に伴う対策を３月上旬に示すと。加藤勝信厚生労働大臣が説明さ 

れた。 

    さて、この新型コロナウイルス感染症は、収束したとみなされる 

のか否か。本市新型コロナウイルス感染症対策本部長であられる市 

長に、この見識をお聞きしたい 

 

２ 県立新見高等学校への進学の推移について 

（１） まずは、直近の市内中学生の新見高校への進学状況について、報

告を求めます 

（２） 昨年１２月１６日に岡山県教育委員会が県立高再編で発表された

｢自治体に１校統合除外｣についての市長のご所見をお聞きしたい 

（３） 近隣他市では、全国募集を視野に、校地内に寄宿舎設備を含めた

多目的施設を令和５年度に事業実施する動きも出ている中で、本市

内の公立高校存続に、今後どの様な施策を考えられておられるのか

市長のご所見をお聞きしたい 

（４） 市長の公約に掲げられた「市内高等学校生徒通学費助成事業」は

令和３年６月補正予算に計上され、現在では「遠距離通学支援事業」

として、令和５年度には５，４００千円が予算計上されています。

昨年９月私の一般質問に市長は、「保護者の気持ちと学生、生徒の

気持ちというのは、それはかなり違っていると思いますので、その

あたりのさび分けはきちっとアンケート調査の中で読み取って、本

当にこの制度が新見高校の存続に寄与する制度であるかどうかとい

うことを判断する材料にしてまいりたいと考えております。」との

答弁もありました。 

    まずは、前年度においての支援者数とその額、最大遠距離支援生

徒の距離数を報告いただき、アンケート調査の実施日、その内容(保

護者・生徒の区分)、を部長から答弁いただき、読み取っての判断、

事業評価を市長からお聞きしたい 

 

３ 本市スクールバスの運営について 

（１） 昨年９月議会にて、この質問をさせていただきました。 

    市長からは、｢昨年度開催いたしました市政懇談会においてスクー

ルバス運行に対し御意見があったことは承知いたしております。令

和５年度のスクールバス運行に反映できるよう制度の見直しを指示

しているところでございます」。との答弁でありました。 

    令和５年度市長施政方針・当初予算概要資料等にも何ら掲げられ

ていません。この点について市長の説明を求めます 

 

４ 市立大佐中学校・同刑部小学校の小中一貫校構想について 

（１） 令和２年１０月に、市総合教育会議における提言内容をもとに大

佐中学校区をモデルとした「小中一貫校」について検討する旨、教
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市長・部長 
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育委員会から打診があり、その後地元関係者や地域民のアンケート

も行い、一定の方向性が定まったものの、令和４年度においては、

何らの動きが見えなかった。 

    今月中に、関係者との会議も予定されている中で、早期の事業推

進を図るべきと強く思うが、基本構想の策定のスケジュール等を示

されたし 

 

５ 新見市のＤＸ推進について 

（１） 私は、自治体の基礎情報である地籍調査の早期完了。それにより、

多様な情報を行政施策に反映できる最大のＤＸ。残念ながら、今後

１００年を経ても地籍調査は完了できないと考査する中で、基幹産

業である林業・山林地の地図情報は未だ明治時代の絵図。 

    令和３年６月議会一般質問にて、山林地の境界明確化とする事業

に取り組む必要性を提案しました。令和５年度予算に計上された｢森

林情報デジタル化｣その事業費４８００万円。この事業を高く評価い

たしますが、その事業内容と利活用についての説明を求める 

（２） ＤＸの更なる推進事業として、早急に「書かないワンストップ窓

口」に取り組まなくてはならないと思いますが、市長のご所見をお

聞きしたい 

 

６ 本市合併２０周年記念行事の開催について 

（１） 令和７年３月には、本市合併２０年を迎えます。 

    人口減少が続く中ですが、老いも若きも、この地域に住む市民が、

これまでの市政を振り返り、これからの市政を共に考え行動する絶

好の機会と捉えた記念行事の開催を検討する時期がきているものと

考査していますが、市長のご所見を賜ります 

 

７ ＪＲとのこれまでの協議内容の説明と今後の方向性について 

（１） 令和５年度においてもＪＲ芸備線・姫新線の存続に向けた利用促

進の多様な事業予算が計上されている中で、ＪＲ側は「あり方協議

に」、地元自治体は「利用促進を」、県は「国に財政支援も含めた

関与を求める」。 

    ＪＲ・県・地元自治体＝三者三様の思惑の中、温度差は極めて大

きいが、自治体間での連携協議はあまりなされていないのではない

か。あえて連携を避けておられるのか。 

    本市は、他市がどうあれ今後も利用促進一遍で存続を強く求める

意向であるのか。反面、連携協議の強化を図るのであれば、本市は

３路線クロスの自治体として中心的に動くべきではないのか。市長

のご所見をお聞きいたします 

（２） 昨年９月議会の私の質問に、市長は、「現在国において制度設計

の段階であることから、その動向を注視してまいりたいと考えてお

ります。」と答弁されました。 

    政府は、「地域公共交通の活性化及び再生に関する法律等の一部

を改正する法律案」を２月１０日に閣議決定しました。制度設計が

なされた事を受けて、市長は現在どの様な方向性を持って、この問

題に対応されるのか。ご所見をお聞きいたします 
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  令和５年３月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ２ 議席番号 ９ 氏  名 岩田 秀之 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 林業振興について 

（１） 森林情報のデジタル化の推進に向けた新たな取組について 

     ① 境界が不明確な森林についてＧＩＳを活用したデジタル化の取

組について 

     ② デジタル化によって森林施業がどのように変わって行くのか 

（２） 「伐って、使って、植えて、育てる」森林資源循環サイクルの確

立の中、再造林の確実な実施について 

     ① 本市において皆伐後の再造林率はどれくらいか 

     ② 再造林を促進する成長に優れた苗木を積極的に活用する取組は

考えていないのか 

     ③ 高齢化で造林の育林従事者が減少していることに伴う労働力不

足が特に課題となっており、将来、担い手をどのように育成して

いくのか 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  令和５年３月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ３ 議席番号 １２ 氏  名 塩飽 満路 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 金谷地区の土地区画整理事業について 

（１） これまでの取組の経過と幹線道路の整備方針はどのようになって

いるのか      

（２） 土地区画整理後の土地利用とまちづくりについてどう考えている

のか 

（３） 今後の具体的な取組とそのスケジュールはどうなっているのか 

 

２ かなや橋歩道橋設置について 

（１） 現在の進捗状況と今後のスケジュールはどうなっているのか 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 



  令和５年３月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ４ 議席番号 １４ 氏  名 榎 日出男 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 森林環境譲与税について 

（１） 譲与税の使途拡大について 

     ① 森林の整備、保全事業、災害の未然防止事業の計画を考えてい

るのか 

     ② 作業道の災害リスクが高い箇所の管理状況を把握する為、ドロ

ーンを活用する施策はないか 

（２） 広葉樹林の整備について 

     ① 広葉樹林は本市の森林面積の４０％とされている。広葉樹林を

整備することによりⅭＯ２の吸収率が高いとされていることから

政府は整備を求めている。物価高騰により、生活に不安を感じる

家庭が多い。広葉樹林の整備により排出される木材の利活用に薪

ストーブの購入の補助はできないか 

     

２ 障がい者支援について 

（１） ２０１２年に障害者虐待の防止、障害者の養護者に対する支援等

に関する法律が施行された。全国で確認される虐待は増加傾向にあ

る。虐待発見者には、通報義務が課せられてるが、見逃されている

虐待も多い。厚生労働省の最近の調査によると施設、家庭での虐待

に関する相談や通報が増えている。福祉の専門である職員による事

件も多発している。このような問題を早期に対応、解決するため支

援体制を整える必要があると思う 

     ① 施設管理者、行政として虐待防止にどう取り組むのかルール作

りが必要ではないか 

     ② 虐待の根絶に向けた課題への対応は考えられないか 

（２） 障がい者とともに明るい社会の構築について 

     ① 新見市障がい者計画の実施状況の説明を求める 

     ② 令和４年度Ａ型、Ｂ型の事業所の就労を除く一般就労状況につ

いてお示しください 

     ③ 障がい者福祉施設に入所されている利用者にとってのマイナン

バーカードの管理に関する問題点の解消方法はあるのか 

 

３ 子ども、子育て支援について 

（１） 近年、中山間地域の少子化問題が深刻な状況にあり、全国的に少

子化対策が喫緊の課題となっている。本市では平成１７年３月時に

は人口３７，０００人であったが１６年経過した今日では、２７，

０００人と急激に減少している。次年度の小学校入学児童が１５８

人と年々減少している。ちなみに令和３年度は、１０６人の出生、

令和４年度は本年３月の出生を期待しているが母子健康手帳から推

測して、１０９人の出生予定となっている。この少子化を、市長は

将来を見据えた喫緊の課題として取り組んでいる姿勢は十分理解を

しているが、少子化対策をどのよう進めていくのか方向性を問う 

（２） 給食費の無償化に取り組めないか、恒久的な財源の確保と合わせ、

所見を問う 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  令和５年３月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ５ 議席番号 １３ 氏  名 橋本 亨子 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 人口減少問題について 

（１） 子育て支援に対する考え方を示されたい 

（２） 成長に応じた継続的支援の必要性をどう考えるか 

     ① 小・中学校における教育教材費の無償化はできないか 

     ② 高校生への就学支援金の支給はできないか 

     ③ 大学生への奨学金を給付制にしてはどうか 

 

２ 高齢者福祉の充実について 

（１） 介護人材の確保に向けた取組の現状はどうか 

（２） ヘルパー養成講座の実施はできないか 

（３） 介護手当の増額をすべきではないか。また、対象者は現在何人い

るか 

 

３ ＪＲローカル線の存続について 

（１） 岡山県と広島県が主催した２月１日実施のＪＲ西日本側との協議

内容はどの様なものだったか 

（２） 国が来年度中に導入を目指すとしているローカル線の新たな協議

制度とは、どの様な内容のものか 

（３） 芸備線・姫新線の存続に向け、今後どの様に取り組んでいく考え

なのか 

 

市長・教育長

・部長 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 



  令和５年３月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ６ 議席番号 ６ 氏  名 岡崎 裕生 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 人口減少対策について 

（１） 結婚推進について 

     ① カップリングパーティーをはじめとする結婚推進事業について

経年の総事業費と成果を示していただきたい 

     ② 新見市縁結びサポーターによる経年の成婚の成果について示し

ていただきたい 

（２） 移住定住について、医療・介護・福祉の人材不足を補うために、

市外からのこの分野の就労希望者への住居の無償提供や２４時間体

制の保育支援制度を確立すべきではないかという提案について、市

長の所見を賜りたい 

  

２ 新見市版地域共生社会の構築に向けて 

（１） 「小さな拠点」づくりについては、平成２１年３月に国土交通省

国土計画局・過疎集落研究会で報告された本市の取組が発端となり

「小さな拠点」づくりという概念と政策が生まれた。このことを市

長は、認識されているか 

（２） 小規模多機能自治をさらに進化させるためにも、全国的にも注目

されている本市の「小さな拠点」づくりを検証する価値があると考

えるが、考えを聞かせていただきたい 

（３） 小さな拠点周辺の空き家、空き地を利用して住宅を整備し、自宅

と住宅の二拠点に居住する形態がある。運転免許証を返納された方

や移動が難しい方々が、一定期間居住できる住居を提供できるよう

制度設計を求めるが、考えを示していただきたい 

 

３ ＳＤＧｓの展開について 

（１） 令和５年度予算概要説明書に係るＳＤＧｓ一覧表はどの部署にお

いて作成されたのか、また、今後ＳＤＧｓの推進をどの部署が担っ

ていくのか示ししていただきたい 

（２） ＰＤＣＡサイクルやＯＯＤＡループを発揮させるためにも、ＳＤ

Ｇｓに関わるＫＰＩ設定は、当然なされるものであると理解してい

るが、考えを聞かせていただきたい 

     

４ 稼げる地場産業の振興について 

（１） 農業振興に関わり、中山間地のスマート農業先進モデル地区とな

るよう期待しているが、市長の意気込みを聞かせていただきたい 

（２） 工業団地の新規造成の方針について示していただきたい 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 



  令和５年３月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ７ 議席番号 ２ 氏  名 林 司朗 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 移動販売の現状について 

（１） 令和４年度の新見市移動販売車購入補助金の実績について、件数、

金額それぞれいくらか 

（２） 助成の対象は、移動販売車の新規購入の半額助成であるが、対象

の店舗にとっては、移動販売車の購入助成もさることながら、移動

販売を行っていく維持経費が負担になっている。これについての助

成は検討されないのか 

（３） 地域において、店舗が減少している状況で、移動販売車の需要は

今後も増えていくと考える。行政として、この状況をどのようにと

らえ、今後どのように対応していくのか 

 

２ 新型コロナウイルス感染症のこれからの対応について 

（１） 新型コロナウイルス感染症の「５類」移行に伴う感染防止対策が

変わってくる中で、今後、市としての対応はどのように考えている

のか 

（２） 社会や学校での、マスクの着用、取り外しについて、市民や児童

生徒がよく理解できるようにわかりやすい説明が必要と考えるが、

このことについてどのように考えているか 

（３） 経済やイベント活動との共生の中で今後の方向性はどのように考

えているのか 

 

３ 正田複合施設建設事業の令和４年度の予算の実施結果について 

（１） 令和４年度の予算は執行できたか。できているなら、その内容は

どのようなものであるか 

（２） 令和５年度の予算は、どうなっているのか 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 



  令和５年３月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ８ 議席番号 ８ 氏  名 宮本 英基 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 新見市オリジナルＩＣＯＣＡの活用について 

（１） 現在の加入者数と加盟店数をお示しください 

（２） 今後、オリジナルＩＣＯＣＡにチャージすると２０％のポイント

が付くほか、さまざまな事業を計画されていますが、内容をお示し

ください 

 

２ 雇用の確保について 

（１） 市内では、人口減少に伴い中小企業を含め働き手がいない状況が

続いています。状況を把握しているのか、また、雇用の確保をどの

ように考えているのかお示しください 

 

３ 文化・スポーツ振興について 

（１） 中学校の部活動を地域移行するよう国が示しています。また、新

見高校においては、令和５年をもって軟式野球部を始めさまざまな

部活動が廃部になる予定です。市としての文化・スポーツ振興につ

いて、考えをお示しください 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

教育長・部長 

 

 

 

 



  令和５年３月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ９ 議席番号 １ 氏  名 土屋 将 

質  問  要  旨 答弁者 

１ スマート農業の推進について 

（１） 現在の本市におけるスマート農業への取組状況をお示しください 

  

２ 物価高騰対策（新見市オリジナルＩＣＯＣＡ事業）について 

（１） オリジナルＩＣＯＣＡの申請数及び使用されたポイントについて、

状況をお示しください     

（２） その経済支援の効果をどのように評価しているか見解をお示しく

ださい 

（３） 今後の新たな支援を考えておられるでしょうか。見解をお示しく

ださい 

市長・部長 

 

 

市長・部長 



  令和５年３月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 １０ 議席番号 ３ 氏  名 峠田 一也 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 地域公共交通計画について 

（１） 「新見市地域公共交通会議」について 

     ① この会議の構成員は何人で、どの様な人が入っているか 

     ② この会議や市民、事業者から乗合タクシーに関する問題点につ

いて、どんな意見が出たか 

（２） 「千屋・神郷乗合タクシー実証運行業務」についての改善点はあ

るか 

市長・部長 

 



  令和５年３月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 １１ 議席番号 ４ 氏  名 仲田 芳人 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 研究検討答弁のその後の経過と結果について 

（１） 「牧野富太郎博士と新見」企画のその後について      

（２） 「方谷さんのフレーム切手発行企画」の現状について  

（３） 「ＪＲ姫新・芸備線８５周年記念式典」を開催しなかった理由に

ついて 

 

２ 新見高校の魅力づくりについて 

（１） 市内中学生の進学希望への所感について 

（２） 県立高校再編計画の見直しの感想と高校存続に向けた今後の考え

を示してください 

（３） 新見高校の学科変遷の歴史への所感について 

（４） これからの時代と新見の強みを活かした学科創設に動く考えはな

いか 

     ① 本市小中学校のプログラミング教育の現在地はどこか 

     ② 新見高校にプログラミング科を考えてはどうか 

     ③ 農業系学科の改編を考えてはどうか 

     

３ ゼロカーボンシティ宣言した本市の環境政策について 

（１） 第三次新見市環境基本計画とＳＤＧｓの考え方の確認について 

     ① ゼロカーボンシティの目標年とＳＤＧｓ目標年の差をどう埋め

るのか 

     ② 環境基本計画の計画年度とＳＤＧｓ目標年の整合性が必要では

ないか 

（２） エネルギーの地産地消の考えと取組について 

     ① 本市の電気料金及び節電・省エネと創電の取組を示してくださ

い 

     ② ここ５年の太陽光発電システム設置補助の推移を示してくださ

い 

     ③ 新年度同様の事業の見込みと追加の可能性はあるのか 

（３） 粗大ゴミのリサイクル取組促進について 

 

部長 

 

 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

副市長・部長 



  令和５年３月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 １２ 議席番号 ７ 氏  名 古川 英明 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 環境政策の推進について 

（１） ごみ減量化やリサイクルの推進について 

     ① この度、第３次新見市環境基本計画（案）の答申を受けての市

長の感想と所見を伺いたい 

     ② 燃えるごみの減量化には、主として紙・布類、ビニール類、生

ごみを減らすことが不可欠だが、それぞれの対策をとっているか 

     ③ 本市には、リサイクルセンターがないが、市としてその必要性

をどう捉えているか 

（２） 脱炭素促進事業の推進について 

     ① 一般市民の太陽光発電システム、蓄電池設備、電気自動車への

補助は十分と考えるか 

     ② 補助申請が多い場合、補正予算を組む考えはあるか 

 

２ 機構改革の成果と課題について 

（１） 推進体制の充実強化を図った組織改革の成果と課題について 

     ① 移住・定住推進課の成果と今後の課題は何か 

     ② 環境課の成果と今後の課題は何か 

   ③ 林業振興課及び農業畜産振興課の成果と今後の課題は何か 

 

３ 情報発信の強化について 

（１） スマートフォンアプリによる配信サービスと本市公式ポータル「新

見まちナビ」の差異は何か 

（２） シティプロモーション事業により、本市の魅力発信や関係人口の

増加を図る取組は重要だが、本市公式ホームページを分かりやすく

したり特徴を出したりすることも重要ではないか 

（３） 本市の公式ホームページをどのように改善しているか 

 

 

市長・部長 
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